

Apoyaremos a Cuba en lo que necesite, incluido petróleo: AMLO

● “México no tiene que pedir permiso a ningún gobierno extranjero”

EMIR OLIVARES
Y NÉSTOR JIMÉNEZ / P11

“TODO LO QUE REQUIERA, INCLUIDO PETRÓLEO”

México no necesita permiso de otros gobiernos para apoyar a Cuba: AMLO

No podemos darle la espalda ante el bloqueo inhumano e injusto que padece, señala el Presidente // Descarta diferendo con Washington por esta postura

EMIR OLIVARES Y
NÉSTOR JIMÉNEZ

“Para que no les quede ya ninguna duda”, México continuará apoyando a Cuba en todo lo que necesite, incluido el petróleo, y para esto no tiene que “pedir permiso” a ningún gobierno extranjero, dejó claro el presidente Andrés Manuel López Obrador desde Palacio Nacional.

A pregunta expresa sobre la polémica que ha causado entre la oposición la venta de crudo de parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) al gobierno de la isla, el mandatario respondió: “en todo lo que nosotros podamos ayudar al pueblo de Cuba lo vamos a hacer, para que no les quede ya ninguna duda, incluido petróleo, porque es un pueblo que está padeciendo un bloqueo inhumano, injusto, y nosotros no podemos darle la espalda. Si nos dicen: ‘véndanos petróleo porque no tenemos cómo adquirirlo’, claro que sí”.

El mandatario descartó que exista un diferendo o complicación en las relaciones con Washington debido a este apoyo a la nación caribeña, e incluso subrayó que no se canceló ningún préstamo del Banco de Exportaciones e Importaciones de Estados Unidos (Eximbank) a la empresa productiva del Estado, pues no había ninguna solicitud de parte de México.

“Son muy respetuosos con nosotros los del gobierno de Estados Unidos y el presidente Joe Biden. No nos tratan esos temas (...) Y no tenemos que pedirle permiso a

ninguna administración extranjera porque nosotros somos un país libre, independiente y soberano”, subrayó.

Para aclarar las versiones que señalaban que el Eximbank habría cancelado un crédito a Pemex por ese apoyo a La Habana, López Obrador solicitó que se transmitiera un video con la participación del director de la petrolera, Octavio Romero, en una comparecencia en el Congreso, donde también se le preguntó sobre el tema, y respondió:

“Lo de Eximbank, no sé qué me han preguntado porque se han dicho tantas cosas en relación con esto; primero afirmaron que nos habían multado, lo que no es cierto, no hay ninguna multa en lo más mínimo, tampoco suspensión de ningún crédito, fue un acuerdo de ya no solicitarlo. No hay multa ni cancelación.”

Al subrayar sobre la solidaridad con Cuba, el mandatario sostuvo que cuando México les solicitó apoyo para el envío de médicos especialistas, el gobierno de Miguel

Díaz-Canel respondió de inmediato, y ha mandado a más de 700 de estos profesionales, además de que médicos de la isla también acudieron a varias naciones, entre ellas la nuestra, para brindar atención durante la pandemia de covid-19.

“Les agradecemos mucho. Y nosotros somos partidarios de la fraternidad universal, esto también nos hace diferentes (a gobiernos pasados), y la verdad me llena de orgullo que seamos distintos a los conservadores, no podemos ser iguales. Yo respeto a los que piensan de otra manera.

“Nosotros llegamos aquí con un movimiento en favor de la justicia y del humanismo. Los que estaban aquí, no todos, desde luego, pero los mandones, buscaban siempre el lucro, el provecho personal; les interesaba el dinero, su dios verdadero es el dinero. Nosotros lo que queremos es la fraternidad, la justicia, y somos solidarios con todos los pueblos. Si eso es ser comunista, populista, que me apunten en la lista.”

